




Comment utiliser ce guide.

Cette dévotion de l'Avent est conçue comme un guide
hebdomadaire, se concentrant sur chacune des quatre
bougies de l'Avent ;
Espoir, paix, joie et amour.
Chaque semaine, il y a une pensée dévotionnelle, des
questions de réflexion et un guide Visio Divina pour
chaque image.

La pratique de Visio Divina (latin pour vision divine) est
une pratique de prière qui crée un espace pour écouter
et prêter attention au Saint-Esprit. Basée sur la pratique
monastique du VIe siècle de la Lectio Divina où l'objet
de la prière est un passage de l'Écriture, la Visio Divina
permet au Saint-Esprit de parler à travers des images.

Nous prions pour que ce guide vous inspire pendant
cette période de l’Avent.

Nous tenons à remercier les personnes suivantes qui ont
contribué à la création de ce guide.

Vision créative et artiste.
Cadet Chesney Edwards
Pensées dévotionnelles et questions de réflexion.
Capitaine Mark Braye
Capitaine Joyce Downer 
Lieutenant Zach Marshall 
Capitaine Indira Albert



Espoir



Espoir

Ce tableau représente la bougie de l'Avent,
Espoir. Nous voyons l’espoir dès le début
représenté dans la Colombe. Dans la Genèse,
Noé envoie une colombe depuis l’arche après
le déluge. Lorsque la colombe ramène une
branche, Noé et sa famille sont remplis
d’espoir que le déluge est terminé et que Dieu
tient ses promesses. J’espère que lorsque les
téléspectateurs verront la colombe blanche, ils
se souviendront de l’espoir que Jésus a
apporté à tant de personnes alors qu’ils
attendaient sa naissance le jour de Noël.
Comme les prophètes de l’Ancien Testament,
nous espérons le retour du Messie (Ésaïe 9 : 6-
7) car c’est ce qu’il nous promet après sa mort
et sa résurrection. J'ai également peint les
rayons du soleil dans l'obscurité pour
symboliser le fait que la naissance de Jésus-
Christ donne de l'espoir aux gens, permettant
à tous ceux qui croient en lui de recevoir sa
lumière dans ce monde.

Cadet Chesney Edwards



Espoir
par le capitaine Mark Braye, officier du corps

Église communautaire Niagara Orchard, Division de l'Ontario

« Espoir » est le plus souvent utilisé pour décrire un sentiment d'attente et de désir ; un
résultat souhaité ; vœu pieux. Nous disons : « J'espère qu'il ne pleuvra pas mercredi, nous
prévoyons d'aller à la plage » ou « J'espère que j'ai bien réussi cet examen de
mathématiques ». L'un de mes plus grands espoirs est que les Maple Leafs de Toronto
remportent la Coupe Stanley de mon vivant. « L’espoir » dans des contextes comme
celui-ci est une vision optimiste d’un ensemble de circonstances incertaines. Il pourrait
pleuvoir et gâcher votre sortie à la plage mercredi ; il est possible que vous n’ayez pas
bien réussi cet examen de mathématiques ; et il est très possible que les Maple Leafs de
Toronto ne remportent pas la Coupe Stanley de mon vivant.
          
Le temps de l’Avent est un temps d’espoir d’un genre différent. « L’espérance », au sens
biblique, théologique et spirituel, est l’attente confiante et la confiance en ce que Dieu a
promis. L’espoir, c’est la confiance et la croyance dans les bonnes choses quand les
choses vont mal. Lorsque nous chantons : « Mon espérance ne repose sur rien de moins
que le sang et la justice de Jésus », nous ne chantons pas sur un résultat souhaité ou sur
un vœu pieux ; nous chantons une vérité profonde et une réalité théologique fiable. En
ce sens, l’espoir n’est pas simplement de l’optimisme, il est une ferme assurance.
           
Un texte essentiel pour l’Avent est Ésaïe 9 : 1-7. Le passage nous aide à raconter l’histoire
du Messie attendu et il est plein de langage d’espoir :

« Mais il n’y aura pas de tristesse pour ceux qui étaient dans l’angoisse. Dans les premiers
temps, il a méprisé le pays de Zabulon et le pays de Nephtali, mais dans les derniers
temps il rendra glorieux le chemin de la mer, le pays au-delà du Jourdain, la Galilée des
nations. Les gens qui marchaient dans les ténèbres ont vu une grande lumière ; ceux qui
vivaient dans un pays de profondes ténèbres - sur eux la lumière a brillé. 

 Vous avez multiplié la nation, vous avez augmenté sa joie ; ils se réjouissent devant toi
comme de la joie à la moisson, comme on se réjouit lorsqu'on partage le butin. Car tu as
brisé le joug de leur fardeau, et la barre sur leurs épaules, la verge de leur oppresseur,
comme au jour de Madian.
Car toutes les bottes des guerriers marchant et tous les vêtements roulés dans le sang
seront brûlés comme combustible pour le feu.
Car un enfant nous est né, un fils nous a été donné ; l'autorité repose sur ses épaules ; et
il est nommé Conseiller Merveilleux, Dieu Puissant, Père Éternel, Prince de la Paix. Son
autorité grandira continuellement et il y aura une paix sans fin pour le trône de David et
son royaume. Il l’établira et le maintiendra avec justice et justice à partir de maintenant
et pour toujours.
 C’est ce que fera le zèle de l’Éternel des armées. - Ésaïe 9 : 1-7

          



Nous pouvons lire et entendre l'espérance confiante que l'on attend du Messie à
venir, Jésus-Christ : « … il n'y aura pas de tristesse… » et « … un enfant nous est né… » ;
« Il établira… » et « Le zèle de l’Éternel des armées fera cela ». Ces mots ne décrivent
pas un vœu pieux quant à un résultat souhaité ; ces mots décrivent une confiance
confiante et une ferme assurance en Dieu et l'espérance résidant dans la personne
et la présence de Jésus, attendues avec impatience pendant cette belle période de
l'Avent.

Questions de réflexion

Quels sont vos espoirs ?
Où placez-vous votre espoir?
Quels sont les autres textes bibliques qui parlent d’espérance ?
Comment pouvons-nous partager nos espoirs et notre espérance avec les autres ?

Prière Que le Dieu de l'espérance vous remplisse de toute joie et paix dans la foi,
afin que vous puissiez abonder en espérance par la puissance du Saint-Esprit.
(Romains 15:13, NRSV)

Remarques





Visio Divina

Prenez quelques instants pour vous préparer.
Trouvez une position confortable où vous pourrez regarder l’image.
Installez-vous dans la présence de Dieu en vous connectant à votre respiration.
Déplacez votre conscience de votre tête vers votre cœur.
Sachez que Dieu peut être connu à travers de nombreuses formes et images différentes.
Être présent. Être ouvert.

Yeux pour voir : laissez vos yeux regarder doucement votre image.
Laissez-les balayer l’ensemble du tableau.
Observez les formes et les couleurs. Notez les lignes et les détails. Remarquez s’il y a un
endroit sur l’image où votre œil est invité à s’attarder.
Êtes-vous rappelé encore et encore à un certain détail ou à une certaine couleur ?
Essayez de ne pas trop y penser. Remarquez simplement où votre énergie est puisée.
Remarquez où votre œil évite ou passe.
Quelle partie vous inspire ?
Où rencontrez-vous de la résistance ?
Prenez lentement conscience de la place sur l’image qui est juste pour vous aujourd’hui.
Il peut s'agir d'une couleur, d'une forme ou d'un petit détail. Attardez-vous ici. Soyez ouvert
et présent à cela.

Cœur ouvert : jetez un deuxième regard plus long.
Ouvrez votre imagination.
Lorsque vous réfléchissez à votre place dans l’image, quels sentiments ou désirs sont
évoqués ?
Quels souvenirs ou quels espoirs sont suscités ?
Faites de la place dans votre cœur pour tout ce qui veut émerger.
Être ici. Être présent.
Abandonnez le jugement ou la critique.
Soyez simplement, attardez-vous ici, ouvrant votre cœur à tout ce qui veut se lever.

Répondre:
Commencez lentement à remarquer ce qui est révélé dans votre vision et à travers ce que
vous ressentez.
Quelle est l’invitation à ce moment de votre vie ?
 Dans la vie de tous les jours, qu’est-ce que Dieu vous appelle à faire ou à être ?
Quelles informations avez-vous acquises ?
Quelle invitation grandit en vous ?
Quel travail aimeriez-vous faire aujourd’hui ?

Profitez-en : lâchez prise. Repos. Profitez de quelques instants de calme dans cet espace. .
Vous voudrez peut-être passer du temps à réfléchir à votre expérience.

(adapté de Janice MacLean – The Prayer Bench – www.prayerbench.ca



Paix



Paix

La peinture suivante représentant un lever de
soleil représente la bougie de l'Avent, la Paix.
Dans le conte de Noël, les anges apparaissant
aux bergers proclament « Paix sur terre », Luc
2 : 24. Comme la naissance de Jésus, un lever de
soleil symbolise un nouveau départ. Les levers de
soleil nous rappellent que nous pouvons
abandonner le passé et confier toutes nos
anxiétés au Seigneur, et il nous remplira de paix
pour le nouveau jour à venir. La naissance de
Jésus-Christ a apporté la paix dans ce monde et
a permis à tous ceux qui croyaient de lui faire
confiance alors qu’il nous guide à travers chaque
nouveau jour. J'espère que le contraste entre
l'obscurité et la lumière dans ce tableau
rappellera au spectateur que lorsqu'il traverse les
ténèbres de ce monde, il peut toujours faire
confiance à Dieu pour lui donner la force d'être
cette lumière dans la vie des gens qui ne le sont
peut-être pas. connaître la paix qu’apporte la
connaissance du Christ.

Cadet Chesney Edwards



Paix
 par le capitaine Joyce Downer, secrétaire divisionnaire des candidats,

Division de la Colombie-Britannique

« Gloire à Dieu au plus haut des cieux et paix sur terre à ceux sur qui
repose sa faveur. »-Luc 2:14

Un lever de soleil est une invitation à lever les yeux, à louer le Créateur
dans les hauteurs. Cela sert de rappel de l’expansion de notre Seigneur ;
démontrant dans de belles couleurs que les cieux appartiennent à Dieu,
ainsi que le ciel, la terre, les eaux et tout ce que la lumière touche.
 « Que tout ce qui respire loue le Seigneur ! » (Psaume 150 : 6).

Le lever du soleil nous invite à expérimenter en temps réel la majesté et la
puissance de Dieu, à louer et exalter le Seigneur. Il y a une transformation
visible du monde entier alors que le soleil se lève à l’horizon. Alors que la
lumière du soleil se propage à travers le ciel, l’eau et la terre, l’enveloppant
d’une couverture multicolore, réchauffant tout ce qu’elle touche et
recouvre.

Mais même s’il est émerveillé par la transformation, le soleil peut toujours
sembler lointain. Peut-être qu’en regardant le lever du soleil, la lumière
vous semble encore hors de portée. Vous remarquez qu’il y a des coins
que les rayons du soleil ne peuvent pas toucher. Caché derrière une petite
colline ou sous un gros rocher, vous êtes toujours assis dans l’ombre et
frémissez dans le froid de cet espace sombre que la chaleur de la lumière
n’atteint pas.

Mes amis, c'est la beauté de notre Dieu. Que le Fils fournit plus de lumière
que le Soleil. Notre Sauveur a été envoyé des cieux pour nous rencontrer
dans les ténèbres. Le Christ a voyagé sur terre en tant que Prince de la
Paix, pour apparaître dans les espaces où même la lumière du soleil ne
peut atteindre.

L'aube signale un nouveau départ. Cela nous offre également une
certitude quant au lever et au coucher du soleil chaque jour. De la même
manière, nous avons l'assurance que le Prince de la Paix est avec nous…
oui, présent avec nous dans les espaces sombres, dans les ombres froides
non réchauffées par le soleil.



« Je vous laisse la paix ; ma paix je te donne. Je ne vous donne pas ce que le
monde donne. Ne laissez pas votre cœur se troubler et n’ayez pas peur. »
-Jean 14 :27 Cette écriture nous rappelle que la paix que le Christ offre n'est
pas de ce monde. La paix est offerte à ceux d’entre nous « sur qui repose sa
faveur ».

Puissiez-vous avoir confiance et l'assurance en cette période de l'Avent
que le Christ est venu VOUS donner sa paix hors du monde. En regardant
le lever du soleil par une fraîche matinée, pourriez-vous expérimenter
l’émerveillement et la majesté de la création de Dieu tout en vous
imaginant enveloppé dans la chaleur d’un magnifique patchwork coloré
qui représente la paix du Christ.
Il est notre fils (soleil).
Et Il est notre paix.

Questions de réflexion

Vous souvenez-vous d’un moment de votre vie où vous avez expérimenté
la paix profonde (qui n’est pas de ce monde) du Christ ?

À quel endroit ou circonstance de votre vie désirez-vous actuellement faire
l’expérience du Prince de la Paix ?

Remarques





Visio Divina

Prenez quelques instants pour vous préparer.
Trouvez une position confortable où vous pourrez regarder l’image.
Installez-vous dans la présence de Dieu en vous connectant à votre respiration.
Déplacez votre conscience de votre tête vers votre cœur.
Sachez que Dieu peut être connu à travers de nombreuses formes et images différentes.
Être présent. Être ouvert.

Yeux pour voir : laissez vos yeux regarder doucement votre image.
Laissez-les balayer l’ensemble du tableau.
Observez les formes et les couleurs. Notez les lignes et les détails. Remarquez s’il y a un
endroit sur l’image où votre œil est invité à s’attarder.
Êtes-vous rappelé encore et encore à un certain détail ou à une certaine couleur ?
Essayez de ne pas trop y penser. Remarquez simplement où votre énergie est puisée.
Remarquez où votre œil évite ou passe.
Quelle partie vous inspire ?
Où rencontrez-vous de la résistance ?
Prenez lentement conscience de la place sur l’image qui est juste pour vous aujourd’hui.
Il peut s'agir d'une couleur, d'une forme ou d'un petit détail. Attardez-vous ici. Soyez ouvert
et présent à cela.

Cœur ouvert : jetez un deuxième regard plus long.
Ouvrez votre imagination.
Lorsque vous réfléchissez à votre place dans l’image, quels sentiments ou désirs sont
évoqués ?
Quels souvenirs ou quels espoirs sont suscités ?
Faites de la place dans votre cœur pour tout ce qui veut émerger.
Être ici. Être présent.
Abandonnez le jugement ou la critique.
Soyez simplement, attardez-vous ici, ouvrant votre cœur à tout ce qui veut se lever.

Répondre:
Commencez lentement à remarquer ce qui est révélé dans votre vision et à travers ce que
vous ressentez.
Quelle est l’invitation à ce moment de votre vie ?
 Dans la vie de tous les jours, qu’est-ce que Dieu vous appelle à faire ou à être ?
Quelles informations avez-vous acquises ?
Quelle invitation grandit en vous ?
Quel travail aimeriez-vous faire aujourd’hui ?

Profitez-en : lâchez prise. Repos. Profitez de quelques instants de calme dans cet espace. .
Vous voudrez peut-être passer du temps à réfléchir à votre expérience.

(adapté de Janice MacLean – The Prayer Bench – www.prayerbench.ca



Joie



Joie

Le tableau suivant représente la bougie de l'Avent,
Joie. Autrement connue sous le nom de bougie
Shepard, cette bougie reflète la joie qui vient de
l’arrivée de Jésus et de la vie éternelle qu’il nous a
donnée. J'ai peint des montagnes et des vallées
pour représenter les hauts et les bas que nous
connaîtrons au cours de notre vie, même lorsque
nous connaissons Jésus. Lorsque nous croyons en
la venue de Jésus-Christ, nous serons remplis de
joie, sachant que nous sommes les brebis et qu'il
est notre berger qui nous guidera à travers tout.
J'ai également peint un ruisseau traversant les
montagnes comme symbole du chemin long et
venteux que beaucoup ont emprunté pour
assister à la naissance de Jésus et à la joie qu'ils
ressentaient en sachant que Dieu accomplissait sa
promesse du Messie à venir. J'espère que lorsque
le spectateur voit la rivière et les montagnes, il lui
rappelle que même s'il se sent perdu sur le
chemin venteux de la vie et dans les vallées les
plus profondes, il peut faire confiance à Dieu et lui
permettre de le guider. peu importe ce qu’ils
traversent.

Cadet Chesney Edwards



Joie
par le lieutenant Zach Marshall, officier du corps et des ministères

communautaires Église communautaire de Lethbridge, 
Division de l'Alberta et des Territoires du Nord

« Et il y avait des bergers qui vivaient dans les champs à proximité et surveillaient leurs
troupeaux la nuit. Un ange du Seigneur leur apparut, et la gloire du Seigneur resplendit
autour d'eux, et ils furent terrifiés. 10 Mais l'ange leur dit : « N'ayez pas peur. Je vous
apporte une bonne nouvelle qui causera une grande joie à tout le monde. Aujourd'hui,
dans la ville de David, un Sauveur vous est né ; il est le Messie, le Seigneur. Ceci sera pour
vous un signe : vous trouverez un bébé enveloppé dans des langes et couché dans une
crèche. Soudain, une grande troupe de l’armée céleste apparut avec l’ange, louant Dieu et
disant : « Gloire à Dieu au plus haut des cieux et paix sur la terre à ceux sur qui repose sa
faveur. » Quand les anges les eurent quittés et furent montés au ciel, les bergers se dirent
entre eux : « Allons à Bethléem et voyons ce qui est arrivé, dont le Seigneur nous a parlé. »
Ils s'en allèrent donc en toute hâte et trouvèrent Marie, Joseph et le bébé qui était couché
dans la crèche. Lorsqu'ils l'eurent vu, ils répandirent la nouvelle de ce qu'on leur avait dit à
propos de cet enfant, et tous ceux qui l'entendirent furent étonnés de ce que leur disaient
les bergers. Mais Marie gardait précieusement toutes ces choses et les méditait dans son
cœur. Les bergers revinrent, glorifiant et louant Dieu pour tout ce qu'ils avaient entendu et
vu, et qui étaient exactement comme on leur avait dit. - Luc 2:8-20 (NIV) :

La lecture traditionnelle qui accompagne la bougie de joie est Luc 2 :8-20, qui raconte que
les bergers s'occupaient de leurs troupeaux et étaient soudainement impliqués dans une
annonce divine. Je pense que la raison pour laquelle ce passage est lu avec la Bougie de
Joie est à cause de ce que l'ange dit aux vv. 10-11 :
Mais l'ange leur dit : « N'ayez pas peur. Je vous apporte une bonne nouvelle qui causera
une grande joie à tout le monde. Aujourd'hui, dans la ville de David, un Sauveur vous est
né ; il est le Messie, le Seigneur.

Dans presque toutes les traductions de la Bible, vous verrez cette expression « une bonne
nouvelle d’une grande joie ». Il s’agit d’une double affirmation que je souhaite déballer.

1. Bonne nouvelle.
Avez-vous déjà remarqué que les bonnes nouvelles ne font jamais la une des journaux ?
En fait, lorsque nous regardons l’actualité aujourd’hui, nous sommes souvent confrontés à
des histoires de difficultés, d’oppression et de privation de droits. Les bonnes nouvelles ne
font pas vendre les journaux et n’incitent pas les gens à visiter des sites d’information.
L’arrivée de Jésus-Christ n’était pas différente. Peu de gens s’y attendaient et encore
moins en parlaient.



Lorsque les anges visitent les bergers, ils attribuent trois titres au saint enfant : Sauveur,
Messie, Seigneur. Ceux qui connaissaient les écritures juives connaissaient bien l’idée de
la venue du Messie pour sauver leur peuple. On pensait que le Messie serait quelqu’un
doté d’une puissance politique et militaire, prêt à renverser le gouvernement en place et
à inaugurer le Royaume de Dieu vécu. Ils devaient être un dirigeant puissant qui aurait à
cœur les intérêts d’Israël. Cela semblait être une bonne nouvelle.
Mais ce qui est déroutant, c’est qu’on nous dit que le Messie est un bébé. Où est la
puissance là-dedans ? Où est l’homme qui combattrait pour Israël ? C'est une grande
ironie de la naissance de Jésus. Le Sauveur du monde n’est pas venu avec puissance ou
puissance ; Il est venu avec douceur et humilité. Il s’agit là d’une allusion pas si subtile à ce
qu’est le Royaume de Dieu.

2. Grande joie.

Il y a une différence entre la joie et le bonheur. Le bonheur dépend beaucoup de nos
circonstances. Ce n’est souvent pas quelque chose que nous pouvons contrôler. Nous
serons spontanément heureux lorsque les choses vont bien dans notre vie. Nous serons
également spontanément malheureux lorsque nos vies ne seront pas bonnes. En
revanche, être joyeux est un acte de foi intentionnel. Nous pouvons choisir d’avoir de la
joie malgré nos circonstances actuelles.
Alors, comment la bonne nouvelle de l’arrivée du Messie nous donne-t-elle le pouvoir
d’éprouver de la joie malgré les circonstances ?
Grâce à la vie, à la mort et à la résurrection de Jésus-Christ, nous pouvons toujours avoir
de la joie. Quand nous manquons de force, nous pouvons avoir la Sienne. Lorsque nous
manquons de sagesse, nous pouvons nous tourner vers la Sienne. Lorsque nous sommes
seuls, nous pouvons être avec Lui.
La naissance de Jésus-Christ était en effet une bonne nouvelle qui apporte une grande
joie en raison du séjour personnel de sa force vitale qui est maintenant la nôtre.
Empruntant les paroles de l’hymne de Noël populaire écrit par Isaac Watts, voici un défi
pour nous tous : « Joie pour le monde, le Seigneur est venu ! Que la Terre reçoive son Roi !
Que chaque cœur lui prépare une place.

Questions de réflexion.

Quel impact la bonne nouvelle de Jésus a-t-elle sur votre vie ?

Comment la grande joie de Son séjour en vous vous donne-t-elle le pouvoir de vivre
différemment ?

Comment préparerez-vous votre cœur à le recevoir à nouveau cet Avent ?

Remarques 





Visio Divina

Prenez quelques instants pour vous préparer.
Trouvez une position confortable où vous pourrez regarder l’image.
Installez-vous dans la présence de Dieu en vous connectant à votre respiration.
Déplacez votre conscience de votre tête vers votre cœur.
Sachez que Dieu peut être connu à travers de nombreuses formes et images différentes.
Être présent. Être ouvert.

Yeux pour voir : laissez vos yeux regarder doucement votre image.
Laissez-les balayer l’ensemble du tableau.
Observez les formes et les couleurs. Notez les lignes et les détails. Remarquez s’il y a un
endroit sur l’image où votre œil est invité à s’attarder.
Êtes-vous rappelé encore et encore à un certain détail ou à une certaine couleur ?
Essayez de ne pas trop y penser. Remarquez simplement où votre énergie est puisée.
Remarquez où votre œil évite ou passe.
Quelle partie vous inspire ?
Où rencontrez-vous de la résistance ?
Prenez lentement conscience de la place sur l’image qui est juste pour vous aujourd’hui.
Il peut s'agir d'une couleur, d'une forme ou d'un petit détail. Attardez-vous ici. Soyez ouvert
et présent à cela.

Cœur ouvert : jetez un deuxième regard plus long.
Ouvrez votre imagination.
Lorsque vous réfléchissez à votre place dans l’image, quels sentiments ou désirs sont
évoqués ?
Quels souvenirs ou quels espoirs sont suscités ?
Faites de la place dans votre cœur pour tout ce qui veut émerger.
Être ici. Être présent.
Abandonnez le jugement ou la critique.
Soyez simplement, attardez-vous ici, ouvrant votre cœur à tout ce qui veut se lever.

Répondre:
Commencez lentement à remarquer ce qui est révélé dans votre vision et à travers ce que
vous ressentez.
Quelle est l’invitation à ce moment de votre vie ?
 Dans la vie de tous les jours, qu’est-ce que Dieu vous appelle à faire ou à être ?
Quelles informations avez-vous acquises ?
Quelle invitation grandit en vous ?
Quel travail aimeriez-vous faire aujourd’hui ?

Profitez-en : lâchez prise. Repos. Profitez de quelques instants de calme dans cet espace. .
Vous voudrez peut-être passer du temps à réfléchir à votre expérience.

(adapté de Janice MacLean – The Prayer Bench – www.prayerbench.ca



Love



Amour

Le tableau suivant représente la bougie de
l'Avent de l'Amour. L'amour joue un rôle
énorme dans l'histoire de Noël. Comme une
mère cygne, Marie a un amour maternel pour
Jésus, et nous voyons l'amour que Dieu le
Père a pour son peuple lorsqu'il a envoyé son
Fils unique pour nous sauver.
J'espère que les arbres, la cascade et la
nature apaisante en arrière-plan apporteront
au spectateur un sentiment de paix, de joie
et d'espoir, connaissant l'amour que Jésus a
pour eux. Comme les bébés cygnes de ce
tableau, nous sommes les enfants de Dieu et
nous sommes appelés à le suivre. Lorsque
nous choisissons de le suivre, il nous
protégera et nous aimera pour toujours dans
les moments difficiles de ce côté-ci du ciel.

Cadet Chesney Edwards



Amour
par le capitaine Indira Albert, officier de corps,

Citadelle de Montréal et secrétaire divisionnaire
des candidats, Division du Québec

« Le Seigneur nous est apparu autrefois et nous a dit : « Je vous ai aimé d’un
amour éternel ; Je t'ai dessiné avec une gentillesse sans faille. - Jérémie 31:3

« À cette époque, César Auguste publia un décret ordonnant qu'un
recensement soit effectué dans tout le monde romain. (C'était le premier
recensement qui avait lieu alors que [un] Quirinius était gouverneur de Syrie.)
Et chacun se rendit dans sa propre ville pour se faire enregistrer. Joseph monta
donc aussi de la ville de Nazareth en Galilée en Judée, à Bethléem, la ville de
David, parce qu'il appartenait à la maison et à la lignée de David. Il s'y rendit
pour s'inscrire auprès de Mary, qui s'était engagée à l'épouser et attendait un
enfant. Pendant qu’ils étaient là, le moment de la naissance du bébé arriva et
elle donna naissance à son premier-né, un fils. Elle l’enveloppa dans des linges
et le plaça dans une crèche, car il n’y avait pas de chambre d’amis disponible
pour eux. » - Luc 2 : 1-7

Dieu a créé les êtres humains pour qu’ils aspirent à l’amour. Nous sortons de
l’utérus avec un besoin impérieux, voire même exigeant, d’amour
inconditionnel. À mesure que nous grandissons, les déceptions, les blessures et
les traumatismes peuvent anéantir notre espoir de trouver un jour un tel
amour. Lorsque cela se produit, nous pouvons tenter de combler notre besoin
d’amour avec un mauvais substitut qui ne fonctionne pas très bien. Pourtant,
la période de l’Avent nous invite à nous détourner de nos distractions et à
prendre une pause pour nous imprégner intentionnellement de l’amour de
Dieu pour nous. Nous regardons dans la crèche et voyons un bébé – un cadeau
d’amour inestimable. Dieu nous a donné son Fils éternel et sans défaut, Jésus,
parce qu’il nous aime. Jésus lui-même a dit : « Car Dieu a tant aimé le monde
qu'il a donné son Fils unique, afin que quiconque croit en lui ne périsse pas,
mais qu'il ait la vie éternelle », Jean 3 :16. 



Y a-t-il quelqu'un au monde qui abandonnerait son fils, sa fille, son petit-enfant, sa
nièce ou son neveu pour le sauver ? Ne devriez-vous pas aimer celui qui avait
besoin d’être sauvé autant que vous aimiez cet enfant merveilleusement précieux ?
Pourriez-vous prendre cette décision même si vous saviez que l’enfant que vous
aimiez survivrait à la mort ? Honnêtement, je ne crois pas que je pourrais. Quand je
regarde mes deux précieux adolescents, je me dis que j'échangerais l'univers,
chaque étoile et contre VOUS. » Et pourtant, c'est ce que l'Avent nous enseigne sur
l'amour de Dieu pour nous.

« Moi en eux et vous en moi, afin qu'ils puissent parvenir à une unité complète.
Alors le monde saura que tu m'as envoyé et que tu les as aimés comme tu m'as
aimé. » - Jean 17 :23 L'amour de Dieu pour nous et pour son Fils sont peut-être les
deux plus belles paroles de toute l'Écriture. Et l'amour de Jésus pour nous est le
même amour éternel et infini en déposant sa vie sur la croix pour nous, cet amour
ne connaît ni égal ni rival. Il n’y a pas d’amour plus grand et inconditionnel. Dieu a
fait l'inimaginable : il vous a tellement aimé qu'il a donné son Fils pour vous sauver
et pour que vous viviez une vie en abondance.

Questions de réflexion.

Comment l’amour inconditionnel de Dieu, tel qu’exprimé dans la naissance de
Jésus, apporte-t-il de l’espoir et un but à votre vie ?
                                                                                         
Comment l’amour sacrificiel de Dieu, manifesté dans l’envoi de son Fils, vous
inspire-t-il à vivre une vie d’amour désintéressé ?
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Visio Divina

Prenez quelques instants pour vous préparer.
Trouvez une position confortable où vous pourrez regarder l’image.
Installez-vous dans la présence de Dieu en vous connectant à votre respiration.
Déplacez votre conscience de votre tête vers votre cœur.
Sachez que Dieu peut être connu à travers de nombreuses formes et images différentes.
Être présent. Être ouvert.

Yeux pour voir : laissez vos yeux regarder doucement votre image.
Laissez-les balayer l’ensemble du tableau.
Observez les formes et les couleurs. Notez les lignes et les détails. Remarquez s’il y a un
endroit sur l’image où votre œil est invité à s’attarder.
Êtes-vous rappelé encore et encore à un certain détail ou à une certaine couleur ?
Essayez de ne pas trop y penser. Remarquez simplement où votre énergie est puisée.
Remarquez où votre œil évite ou passe.
Quelle partie vous inspire ?
Où rencontrez-vous de la résistance ?
Prenez lentement conscience de la place sur l’image qui est juste pour vous aujourd’hui.
Il peut s'agir d'une couleur, d'une forme ou d'un petit détail. Attardez-vous ici. Soyez ouvert
et présent à cela.

Cœur ouvert : jetez un deuxième regard plus long.
Ouvrez votre imagination.
Lorsque vous réfléchissez à votre place dans l’image, quels sentiments ou désirs sont
évoqués ?
Quels souvenirs ou quels espoirs sont suscités ?
Faites de la place dans votre cœur pour tout ce qui veut émerger.
Être ici. Être présent.
Abandonnez le jugement ou la critique.
Soyez simplement, attardez-vous ici, ouvrant votre cœur à tout ce qui veut se lever.

Répondre:
Commencez lentement à remarquer ce qui est révélé dans votre vision et à travers ce que
vous ressentez.
Quelle est l’invitation à ce moment de votre vie ?
 Dans la vie de tous les jours, qu’est-ce que Dieu vous appelle à faire ou à être ?
Quelles informations avez-vous acquises ?
Quelle invitation grandit en vous ?
Quel travail aimeriez-vous faire aujourd’hui ?

Profitez-en : lâchez prise. Repos. Profitez de quelques instants de calme dans cet espace. .
Vous voudrez peut-être passer du temps à réfléchir à votre expérience.

(adapté de Janice MacLean – The Prayer Bench – www.prayerbench.ca
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